



いのち・くらし・平和が大事！
日本共産党京都市議会議員

太陽の陽子！



やまもと ようこ

山本陽子

活動ニュース



VOL.140 2024年11月10日号

〈連絡先〉 日本共産党山科区生活相談所
山科区西野大手先町 8-8 ☎ 595-8342

「高齢者の人権」をテーマに 質疑

— 決算特別委員会（保健福祉局） —

市長総括で松井市長は「高齢者を厚遇し過ぎ」と述べ、敬老乗車証の負担増を正当化しました。社会保障や福祉を削減するために世代間の対立を作っているのです。若い世代もいつかは高齢者になります。その時に「高齢者は我慢せよ」と言われる社会を誰が希望するのでしょうか？ 高齢者の人権が保障される社会こそが若い世代にも安心の社会になる、と考え質疑しました。

高齢者の居場所の確保

▷今年度京都市で100歳以上になる方は1550名と長寿社会。地域には90歳で見守り隊をしている方もおられる。いつまでも人との交流をもって過ごせる、居場所の確保が重要であり高齢者の人権。この意義と実情について聞く。

⇒（地域共生社会担当部長）

通いの場の重要性は高まっている。社会参加の場でもあり、介護予防、孤立予防になる。健康長寿サロンや健康すこやか学級など推進している。国の定義に基づいて数えており811か所。身近な場所にある。

▷いつでも集える居場所の拡充が求められている。居場所を奪うことは高齢者を孤立化させることにつながる。

敬老乗車証の改悪は失敗だったと認めるべき

▷敬老乗車証は京都市において高齢者の人権保障の前進面であった。負担金の三倍化で交付率が減少している。回数券でカバーできるとしていたが、敬老乗車証と回数券を合わせても令和5年度10月1日時点で交付率は36.76%。制度改悪は制度趣旨からしても後退していることは失敗といえるのでは。

⇒（介護ケア推進担当部長）

当時52億円の財源を投じており、このままでは制度が破たんする恐れがあるため見直した。失敗とは思っていない。

▷収支均衡・黒字化しているのに市民サービスの削減を継続することは、豊かさを低減させたままの京都市だ。市民生活を豊かにする施策で京都のまちを活性化する成長戦略とすべき。交付率の逡減は重大。再見直しを求める。

訪問介護の報酬引き下げは重大な問題

▷介護を受ける権利の保障も高齢者の人権保障。ところが介護基盤の確保に危機が来ている。「23年度までの5年間で訪問介護事業所の4分の1にあたる8648事業所が事業廃止」。4月に強行された訪問介護事業所の基本報酬

の引き下げによって事業廃止が加速することが懸念されている。報酬の引き下げの影響について現場から声を聞いているか？ 地域包括ケアの推進にあつては介護基盤の崩壊に危機感をもつ必要あると考えるが、どうか。

⇒（介護ケア推進担当部長）

報酬削減は事実。直接の声は聞いていないが、本市の状況は、訪問介護事業所廃止は毎年あるが、それを上回る新規開設があり、全国的に厳しい地域はあるが本市ではそこまで至っていない。

▷現場の実情を知らない甘い認識だ。70代80代の高齢者ヘルパーが年下の方を介護している実情がある。ぜひ現場の声を聞いていただきたい。



11月3日憲法集会 in 円山音楽堂

NHK朝ドラ『虎に翼』の法律考証を行った明治大学の村上一博先生のお話がありました。憲法14条法の下の平等や、9条の平和主義も身近な事柄で訴えられるようにすることが憲法を守る秘訣ではないかとの最後のメッセージ。アピールウォークでコールしました！



日本共産党は金権裏金政治を明らかにし、選挙中も非公認の裏金候補に2000万円を振り込んだ自民党を追い詰めました。『#ありがとうしんぶん赤旗』、と選挙後中央への購読申し込みは1200人を超えたと言います。与党過半数割れに追い込んだ新たな国会構成の下で、国民の要求実現へ力を合わせましょう。



堀川あきこさん
比例近畿ブロックで初当選！

ヨークの

ママチャリ子育て日記

食事の大切さ

育ち盛りの子ども達。料理を作っても作ってもすぐに平らげてしまう。大変だけれどとても嬉しい成長です。特に、野菜をたくさん食べてほしいので苦労してきました。幸い、娘は野菜が大好きで煮物でも炒め物でもサラダでもワシワシと食べてくれます。一方、息子は食が細く野菜が苦手だったので、少しでも食べようと励まし、完食すると褒めたものです。今では、毎食、野菜料理も完食し、空の食器を見ると嬉しくなります。

今、学校調理の全員の中学校給食の実現を求め声を上げていますが、巨大給食センターを作ろうとしている京都市。市長は「できるだけ手作り感のある給食にする」なんて答えています。子どもには本物の手作りの給食を提供すべきです。娘の高校の学食に至ってはまだまだで、揚げ物とキャベツ千切り少しだけの丼、カツカレーなど野菜がほとんどないと言っています。食事を大切にする教育、そして、食事を大切にできる暮らしの保障を！



山科区民

もみじまつり

11月17日

(日)

10:30 ~ 15:00

東野公園

